

Práctica inactividad universitaria

Santiago: profesores y alumnos de gran número de centros denuncian el «aldrax» que supone el Estatuto aprobado

● Se celebraron asambleas en una buena parte de centros de trabajo

SANTIAGO.— (De nuestra Delegación).— Desalojos voluntarios por parte de alumnos y acuerdos de cierre de gran cantidad de centros universitarios y de Bachillerato fueron decididos ayer en apoyo a la «Xornada de Loita». La actividad académica en la Universidad fue prácticamente nula.

Los profesores de la Facultad de Filología decidieron suspender las actividades académicas y cerrar la Facultad «en consonancia con análogas actitudes pacíficas o patrióticas adoptadas por otros estamentos do país». Paralelamente, la asamblea de alumnos de la referida Facultad manifestó su total oposición a «calquier proceso que negue a soberanía nacional do pobo galego».

Un centenar de alumnas de la Escuela de Asistentes Sociales, en consonancia con la convocatoria de la jornada, optó por desalojar las aulas por propia voluntad. También los alumnos de la Escuela de Formación Profesional de San Clemente, representados por los delegados de todos sus cursos en las especialidades de administrativo, peluquería, estética y secretariado, acordaron rechazar el «humillante» Estatuto aprobado para Galicia, así como las medidas dictadas por el gobernador civil, exigiendo la dimisión de éste y el esclarecimiento de los hechos que propiciaron la no celebración de la concentración ante Raxoi.

COMUNICADOS DESDE TODOS LOS SECTORES

Fueron suspendidas igualmente las actividades académicas en numerosos cursos del Instituto Nacional de Bachillerato Rosalía de Castro tras una reunión de un sector de su profesorado, quienes decidieron finalizar las clases «indignados polo trato discriminatorio e aldraxante de que é víctima unha vez más a nación galega coa aprobación de un Estatuto que significa unha burla pras aspiracións históricas do noso país». Igual postura adoptaron de modo conjunto alumnos y profesores de la Escuela de Formación Profesional Hostelera, a los que a última hora se les sumó el personal no docente, quienes suspendieron las actividades desde las tres y media de la tarde. Treinta y tres profesores del instituto «Arzobispo Xelmírez» tomaron igual postura para toda la jornada.

De «provocación» califican esas profesores de Universi-

dad «a interferencia inxustificable no ejercicio dos seus de-reitos constitucionais concretados na concentración que non se puido facer». Por su parte, y también dentro del mundo de la enseñanza, alrededor de doscientos alumnos y profesores de tercero de «BUP y COU» del Colegio La Salle hicieron público un comunicado en el que califican de «agresión violenta» el hecho de que el Estatuto sea aprobado «con el solo apoyo de UCD».

«Estimamos que o texto estatutario que foi aprobado pola UCD» é un aldrax para o noso pobo e conta en grande medida o noso desenrollo en todos os eidos. Como sociedade que loita pola cultura galega, comprométemos a promover accións na nosa bisbarra co fin de espertar a concencia cidadán e acadar unha unánime repulsa a semellante burla». En estos términos está redactado un comunicado de la Sociedad Cultural «Afonso Eans» de Negreira.

REUNIONES DE COMITES DE EMPRESA

La asamblea de trabajadores del Centro de Diagnóstico y Tratamiento «Concepción Arenal» de la Seguridad Social, acordó manifestar públicamente su apoyo a los convocantes de la «Xornada de Loita», al tiempo que piden la dimisión del gobernador civil de la provincia, «como principal responsable —dicen— la imposibilidad de realización da concentración autonómica».

El comité nacional del «MCG» elaboró a última hora una nota de Prensa en la que hace un llamamiento a la unidad de las fuerzas de izquierda y nacionalistas, contra el Estatuto de UCD. O obxectivo común —dice el comunicado— é mobilizar masivamente ao pobo galego contra o partido do Goberno e contra toda a dereita que fixo posible un Estatuto que nin siquera pode chamarse de autonomía».

Por último cabe destacar la labor realizada en numerosas empresas de la ciudad, donde se repartieron panfletos explicativos, en los que se hacía un llamamiento a los comités de empresa para que se reuniesen y adoptasen una postura. Durante toda la tarde, funcionaron igualmente sendos equipos de megafonía en los que se pedía a los ciudadanos compostelanos el cierre de sus negocios.

los deportes en
La Voz

TODOS LOS
MARTES

Las manifestaciones estudiantiles de Santiago cedieron en la madrugada de ayer

- La ciudad recuperó la calma, quedaron en libertad los detenidos y los heridos evolucionan favorablemente
- Los universitarios anuncian que reanudarán sus reivindicaciones de viviendas y servicios el día 27

SANTIAGO.— (De nuestra Delegación).— Al establecerse una tregua en el conflicto estudiantil, que volverá a romperse el próximo día 27, que está declarado ya como «Xornada de Loita», los altercados que tenían como reivindicaciones la vivienda y los servicios universitarios, así como la puesta en libertad de los detenidos en la madrugada del miércoles, remitieron a partir de las cuatro de la madrugada de ayer.

Hasta esa hora, en las calles del Ensanche, especialmente en las de Santiago de Chile, República del Salvador, San Pedro de Mezonzo, República Argentina y Fray Rosendo Salvado, grupos de estudiantes montaron barricadas, encendieron hogueras con basuras y cartones, cruzando coches para evitar que los antidisturbios actuasen contra ellos.

Volvieron a repetirse los gritos de dimisión del rector y contra la policía, reclamando que se hubiese permitido su entrada en la Universidad.

CARGAS EN LÁ MADRUGADA

Las «FOP» se habían mantenido en calma, conservando siempre el control de los lugares más estratégicos de la ciudad, hasta eso de las diez y media de la noche, hora en que efectuarían las primeras cargas contra estudiantes y contra un grupo numeroso de nacionalistas que daban gritos contra el «Estatuto de UCD» y a favor del derecho de autodeterminación para Galicia.

En las escaramuzas posteriores del Ensanche, con bailes y movimientos que daban pie al alboroto y la fiesta, la policía volvería a actuar efectuando cargas, nunca con disparos de bolas de goma como en jornadas anteriores, incluso contra cuantos se habían refugiado en una cafetería de la calle Fray Rosendo Salvado, a los que posteriormente obligarían a salir en fila, cargando nuevamente sobre ellos con porras.

Nadie se preocupaba de retirar los coches de las calzadas para dejar expedito el camino. La mayor parte de las calles estaban cortadas de esta forma. En ocasiones, la policía intentó obligar a personas que cruzaban por la calle a que hiciesen este trabajo, aunque no siempre lo consiguieron.

Poco a poco, casi hacia el amanecer, todo se fue calmado. Se apagaron las hogueras y se callaron los ruidos de músicas y cacerolas. Varios vehículos policiales patrullaron todavía por los lugares más conflictivos. La tregua había comenzado.

La actividad académica durante el día de ayer, al igual que en la calle, estuvo protagonizada por las reivindicaciones autonomistas, contra el trato recibido por el Estatuto de Autonomía en la Comisión Constitucional. Las reivindicaciones que causa-

ron la primera escalada de protestas que se conocen en la Universidad española, por viviendas más baratas y por los servicios universitarios, quedan en estado de latencia hasta el martes. Mientras tanto, se estudian las etapas a cubrir en las motivaciones del movimiento estudiantil, ampliándolas a otros temas. Concretamente, podrían comenzar dentro de unos días a considerar la Ley de Autonomía de la Universidad.

SIGUEN LOS ENCERRADOS

En la Facultad de Geografía e Historia sigue encerrado un grupo de estudiantes, que colocaron carteles en algunos puntos de la ciudad, manifestándose contra la especulación de la vivienda.

La inactividad académica de ayer, en todo caso, tuvo un carácter gallegista propiamente dicho, al manifestarse en la mayor parte de los centros del distrito tanto profesores como alumnos contra el Estatuto de Autonomía aprobado definitivamente en la Comisión Constitucional con los únicos votos favorables de «UCD».

Tras pasar por el Juzgado de Guardia, fueron puestos en libertad los nueve estudiantes que habían sido detenidos en la madrugada del miércoles, en un piso de la calle Santiago de Chile.

Asimismo, fue puesto también en libertad otro estudiante al que había detenido la policía en la tarde del miércoles.

En comunicados que se nos envían por profesores y alumnos de centros universitarios, como es el caso de la Escuela de Enfermería (en donde se pide la dimisión irrevocable del rector) y en la Facultad de Filología (que piden la dimisión del rector y la de los decanos de Medicina y Geografía e Historia), los términos contra la intromisión de la policía en la Universidad son duros y condenatorios. Los alumnos del Instituto de Padrón efectuaron como protesta un paro de tres horas en las clases.

Unos sesenta profesores firmaron un escrito en el que en primer lugar afirman: «Denan-

clamos o clima de inseguridad ciudadana provocados pola actuación indiscriminada das forzas de orden público durante a última semana en Santiago». Y añaden: «Asimismo, e como universitarios, lamentamos e condenamos enérgicamente a penetración das forzas de orden público nos recintos universitarios, así como a aprobación das autoridades académicas ante tal tipo de feitos, esixindo delas un posicionamento claro, para evitar que volvan a producirse tales acontecimentos».

DOS PABELLONES MAS DEL BURGO, OCUPADOS POR LA POLICIA

Miembros de la «Coordinadora Abierta» que reivindican mejoras en la vivienda, rebaje en los precios de alquileres y servicios universitarios, nos informaron ayer de que otros dos pabellones del Burgo de las Naciones, cuya reapertura para los estudiantes reivindican entre otros servicios, fueron ocupados durante los últimos días por policías nacionales llegados a Santiago a causa de los conflictos estudiantiles, procedentes de unidades especiales. Se trata de los pabellones 15 y 20.

SOLIDARIDAD

LA CORUÑA.— Alumnos de magisterio de La Coruña apoyan las reivindicaciones de los estudiantes de Santiago, piden la libertad de los detenidos, protestan por la actuación policial y solicitan las dimisiones del gobernador y el rector. Los estudiantes de aparejadores apoyan la huelga convocada para el día 27, al tiempo que protestan por la entrada de la Policía en la Universidad y piden la libertad de los detenidos. Reclaman, por otro lado, la puesta en funcionamiento de residencias universitarias, comedores, bibliotecas, campos de deportes y mejora de los transportes.

ORENSE.— Los estudiantes de Geografía e Historia y los de Filosofía y Ciencias de la Educación del Colegio Universitario de Orense se manifiestan en parecidos términos.

El Ministerio de Universidades no quiere intervenir en los problemas de Santiago

MADRID, 22.— El Ministerio de Universidades e Investigación no quiere intervenir en los problemas de Santiago, porque no desea romper, en ningún momento, la autonomía del Rectorado, han manifestado fuentes consultadas de este Departamento.

Hoy se ha llevado a cabo una reunión de todos los altos cargos del Ministerio con el titular, González Seara, quien ha dado cuenta de su viaje a París y es posible —dijeron— que se haya tratado la problemática de la Universidad de Santiago, aunque por cautela no se harán públicas las conclusiones.

El Ministerio, subrayaron, no es quien para ordenar nada; simplemente se limita a seguir los acontecimientos y a intervenir en el caso de que se desorbiten o las actuaciones no sean las adecuadas.

Por otra parte y en relación con la habilitación del Burgo de las Naciones o de un hotel de las afueras de Santiago, nos manifestaron que los rectorados están facultados para concertar diversas operaciones.— (RECOPRESS)